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本报讯 苏南运河镇江段三级航
道整治工程竣工环境保护验收会议，
12日在京杭运河镇江水上服务区召
开。苏南运河镇江段三级航道整治工
程全长42.571千米，主要工程量包括
新建护岸74617米，修复护岸4500米
等，工程顺利通过竣工环保验收，公
众满意率达到100%。

苏南运河镇江段三级航道整治
工程是我省重点航道整治工程项目。
船舶年通过量近 1.5亿吨，货物通过
量超亿吨，是京杭运河运量最大、密
度最高的航段之一。三级航道整治工
程竣工后，由原来通行 500吨级船舶
的航道，提升为通行1000吨级。

生态环境保护是整治工程的重
点之一。工程总投资 20.3亿元，其中
环保方面的投入高达 261.6万元，涉
及水资源保护、船舶降噪、生态护岸
设置等。市港航事业发展中心相关负
责人介绍，整治过程中将水上服务区

生活污水全部接入市政污水管网统
一收集处置，锚地设置污水收集船
舶，收集船舶生活污水和含油污水后
委托污水处理厂集中处理处置，船舶
废油由有资质的环保船舶收集，生活
垃圾委托环卫部门统一清运处理，

“确保水资源环境保护”。
为了减少船舶噪声，整治工程在

航道沿线结合地形条件种植了隔声
绿化林带，大部分航段两岸绿化林带
宽度大于4-5米，在靠近集中居住区
及学校的航道岸边设置了禁止鸣笛
和限制航速标志牌。禁止船机设备噪
声达不到船检要求的船舶进入航道
从事运输活动，实行船舶高低两种汽
笛，在集中居民区附近使用低声汽
笛，船舶尽量避免在城镇航段停靠。

“施工过程中，我们严格控制永
久占地和临时占地面积，减少对原有
自然环境的破坏和干扰，护坡护岸。”
该负责人表示，整治工程全线设置生
态护岸，有效防治水土流失，施工结
束后，及时对临时占地进行复耕和恢
复植被。

整治工程验收监测结果表明，项
目落实了生态、水、大气、噪声及固废

的环境保护措施，整个过程对周边
水、大气及声环境影响较小。在发放
了近百份调查问卷的结果表明，市民
对项目的环境保护工作表示认可，满

意率达到100%。
市交通运输局副局长巫天明表

示，环保工作十分重要，要将三级航
道整治工程环保工作作为大运河文

化带建设的一部分，为生态运河建设
提供依据，把苏南运河镇江段打造成
真正意义上的水上绿色生态长廊。

（曾海蓉 锁诗洁 孙肇然）

河南将实施
差别化污水处理收费机制

河南省近日出台政策，要求
对纳入城镇公共管网并由污水处
理厂处理的排污企业，分步实施
差别化污水处理费收费机制。

按照河南省《关于建立和推
行差别化污水处理收费机制的指
导意见》，今后，河南省将依据企
业排放污水的主要污染物项目污
染程度和环保信用评价级别,对
企业排放污水进行差别化收费。

神农架国家公园
发现入侵植物豚草

中国科学院武汉植物园的科
研人员在神农架国家公园发现了
繁殖能力极强的入侵植物豚草，分
布面积约0.5公顷，植株达数千株。

这是记者12日从中科院武汉
植物园获得的消息。今年8月，中
科院武汉植物园李晓东副研究员
等一行三人在神农架国家公园大
九湖开展植物调查时，发现了入
侵植物豚草。这些豚草生长在大
九湖湿地鹿苑前的一片平坦的草
地上，与其他植物混杂在一起。因
豚草与艾草相似，不具备专业知
识的人很难识别。

（整理 司马珂）

打造水上绿色生态长廊

苏南运河航道整治通过环保验收

近日，市民张女士因小孩上幼
儿园需要搬到距离幼儿园较近的新
房子居住，但新房子装修完才三个
月，不知道房子空气状况是否符合
居住条件。于是她在淘宝上搜索“室
内环境检测”，发现多种简易环境检
测仪，就随便选了一种买回来检测。
按照检测仪说明书操作，最终检测
结果显示甲醛和雾霾(入肺颗粒物
PM2.5）含量均在合理范围内，空气
质量良好，适宜居住。

然而就在张女士家住进新房后
不久，大人与小孩在家里经常咳嗽，
同时家里还是有些装潢材料的味
道。张女士通过同事了解到一家专
业的室内环境检测机构，与该机构
沟通后，检测人员很快来到张女士
的新家，并带来了几种专业的采样
检测设备，按照约定采集到了张女
士家客厅、主卧、次卧与书房的空气
样本，并告知张女士一个星期内出
具检测报告。一个星期后，检测报告
显示各房间内甲醛均超标，且次卧

内TVOC（总挥发性有机物）超标。
为何两种检测结果会如此不同？

“如同体检一样，张女士在淘宝上买
了一个简易环境检测仪如同去无资
质的小诊所体检，而通过我们专业检
测机构检测则相当于去正规大型医
院体检，我们的检测更具科学性与严
谨性。”为张女士家做室内环境监测
的市建设工程质量检测中心分析员
朱明英向记者解释道，一方面我们通
过派遣专业人员到客户家中采用大
气恒流采样器、吸附管等专业设备，
对空气进行严格取样，取样后带到机
构，技术人员通过专业的仪器设备对
样品进行实验分析，最终专业人员根
据分析结果出具具有CMA和CNAS资
质的检测报告，全程确保严谨性专业
性真实性,而CMA标识表明该报告可
用于司法鉴定，具有法律效力，具有
CNAS的报告在国际上得到承认。另
一方面，我们通过对室内环境的甲
醛、氨、苯、TVOC及氡气含量的检测
结果分析，提供室内空气环境综合评

价，该评价通过特定公式计算出综合
评价指数——南山莲指数，指数越
小说明空气质量越好。

“之前我们的客户主要是房地
产企业，室内环境检测在国家层面
对房地产企业交付房子具有明确规
定，只有拿到了国家认可单位出具
的室内环境检测报告且结果显示合
格，才允许房子交付。”朱明英说，近
一年多来，个人客户呈现逐步增多
的趋势，这也显示出人们对室内空
气的关注度的提升。

“当一个室内环境原本合格的
房屋，添加上壁纸、家具、墙壁美
化漆等等一切室内装修装饰材料
时，所有物品混合释放的气体，不
一定再合格。”朱明英强调，因此
需要在房屋布置下来安定后进行检
测，如果检测不合格，最有效的方
法是每天不间断的开窗通风，如希
望在短时间内解决问题，那可能需
要用到新风系统等为房间快速换气
的系统。 本报记者 张琼霞

江苏句容抽水蓄能电站是国家电网公司抽水蓄能
“十三五”发展规划重点项目，今年5月，项目开始填筑下
水库大坝坝体，这标志着下水库大坝全面进入坝体填筑
施工阶段，那么项目建设近期进展如何呢？

走近句容抽水蓄能项目工地，一眼望去青山绿水间
花草繁茂，其间美轮美奂的“人工湖”已经初显雏形，而山
体“内里”的建设则正在紧锣密鼓地推进之中。据了解，句
容抽水蓄能项目2017年3月正式开工建设，截至今年8月
底，上、下水库大坝坝基开挖、放水管衬砌已完成；上水库
主坝填筑至133米高程，库盆库岸开挖完成13%；下水库大
坝填筑至59米高程，库盆库岸开挖完成16%，进出水口开
挖完成47%；地下厂房也已开始顶拱层开挖支护。

江苏句容抽水蓄能电站总投资为96.06亿元，项目主
要是由上水库、下水库、输水系统、地下厂房及开关站等
建筑物组成。其中上水库正常蓄水位为267米，库容可达
1707万立方米，下水库正常蓄水位为81米，库容可达1692
万立方米。电站将安装6台单机容量22.5万千瓦可逆式水
轮发电机组，总装机容量可达135万千瓦，首台机组将于
2024年正式投产发电。全部运营后，设计年抽水电量可达
18亿千瓦时。

句容抽水蓄能项目主要是为了“削峰填谷”，即在用
电低谷时段，电站可以将低处的水抽至高处，而到用电高

峰时，则利用高处水的势能进行发电，以增加供给。所以，抽水蓄能电站建成后
将为江苏电网提供清洁能源，发挥调峰、填谷、调频、调相及紧急事故备用等任
务，改善特高压电网的运行特性，更好地接纳区外来电，更好地消纳跨区清洁
能源。此外，还可提高电力系统安全可靠性，在特高压电网中发挥“稳定器”“调
节器”“平衡器”的作用，提高系统整体经济性，促进节能减排和大气污染防治。

作为绿色的清洁能源，项目还可以替代煤电机组实现多消纳清洁能源的
效果。据测算，句容抽水蓄能项目每年可节约燃煤消耗量约13.4万吨，减排烟
尘约0.18万吨、二氧化硫约500吨，氮氧化物约0.5万吨，二氧化碳约33.3万吨。
从而改善江苏电网电源结构、满足江苏电网不断增长的调峰需求，有利于提高
供电质量和电网的安全经济运行，有利于促进低碳经济和地方经济快速发展。

在建设过程中，江苏句容抽水蓄能电站始终把“安全第一、质量优先、环保
红线”理念挺在前面，注重安全管理、工程质量、环保检测，以建设“三优工程”
为目标，以“美丽电站 幸福容蓄”为愿景，制定了安全责任清单，对工程进行了
安全责任区划分，并通过“一把手”讲安全课、设立安全教育培训“流水席”等一
系列有力措施，提升全员安全素质。同时大力营造创新氛围，通过成立职工技
术创新领导小组，统筹规划创新工作，鼓励广大员工参与，创新了边坡支护方
式、电缆敷设方式等新工艺，共获得实用新型专利证书4项，20人次获奖，在技
术层面上提高电站工程建设效益。

对于工地施工带来的废水、噪音，则采取了废水治理、隔声降噪等污染防
护措施，开展水质、大气、噪声、土壤等环境监测工作，做好环境恢复工作，从而
达到了“在保护中建设，在建设中保护”的目标，保证了电站工程建设的环保。

本报记者 司马珂

交通部门强力推进
船舶水污染防治

本报讯 15日下午，市交通运输综
合行政执法支队召集相关航运企业、
内河港口码头、船厂、船闸、服务区等
单位，召开《关于用更加严格举措切实
加强水污染防治的实施意见》宣贯会，
对内河船舶污染物接收设施建设要
求、常见问题查处标准等进行了明确
和规范。

记者从会上获悉，当前，我市船舶
水污染防治工作有了一定的进展，建
成了我市首艘船舶污染物流动接收
船，并在苏南运河谏壁水域投入运营。
但仍存在污水处理装置不正常使用、
生活垃圾送交上岸不主动等现象，岸
基污染物接收、转运、处置能力明显不
足，部分存在生活污水直排现象，与市
政环卫部门公共转运和处置系统的

“最后一公里”没有完全打通。
下一步我市将采用9大重点举措

强力推进船舶水污染防治，包括加快
推进港口码头船舶污染物接收设施建
设、落实港口码头经营企业船舶污染
物的接收责任、全面提升船舶污染物
接收的公共服务保障能力、开展航运
企业和船舶落实水污染防治情况大排
查、加强船舶生活污水防污设施的监
督检查、对重点港口码头实现现场驻
点管理、明确船舶及港口码头和执法
部门的规范要求、对400总吨以上货运
船舶生活污水防治精准执法、切实加
大船舶水污染违法违规行为的惩处力
度。 （曾海蓉 冷松明）

“普及光伏绿色能源，提升人们
生活品质”，经过2年多的“绿化改
造”，从生活流程到产品内核均“绿
意浸染”。日前，国家工业和信息化
部正式公布了新一批绿色制造名
单，镇江仁德新能源科技有限公司
榜上有名，成功获批国家级“绿色工
厂”。

绿色工厂是指实现用地集约化、
生产洁净化、废物资源化、能源低碳
化的工厂。近年来，国家将建设绿色
工厂列为重点工作，提出了“2020年
建成千家绿色示范工厂”的目标。创
建绿色工厂，作为我市构建绿色制造
体系的关键一环，是实施绿色制造工
程的重点任务，对于促进工业各行业
结构优化、脱困升级、提质增效具有
引领作用和重要意义。

2017年，仁德新能源获批成为
我市“绿色工厂”，随后按照《绿色工
厂评价要求》不断升级“绿色体系”。

经过两年多时间的“绿化”升级改
造，企业于2019年4月正式申报国家
绿色工厂。经过单位自评价、第三方
机构评价、省级工业和信息化主管
部门评估确认及专家论证、公示等
环节，最终获得认定。

作为光伏硅片行业的排头兵、
全国百家节能承诺单位之一，仁德
新能源一直以“普及光伏绿色能源，
提升人们生活品质”为使命，在设
备、工艺、技术各方面大力实施节能
减排，通过不断升级的技术革新，实
现多晶硅片的生产成本和能耗、物
耗持续降低，企业的绿色发展水平
逐年提高。企业相关负责人以一项
技术改进为例，通过数据分析，企业
将金刚线切片的导轮槽距从0.278
毫米降到0.271毫米，线径从70微米
降到65微米，硅料损耗率下降2%-
3%；通过工艺改进、过程控制细化，
切割时间也节约30%，线耗降低

25%。
值得关注的是，仁德新能源在

降低多晶硅片的碳含量、减少微晶、
增大多晶晶粒等方面均取得重大突
破，硅料一次利用率、硅片电池转换
效率，也都处于行业领先水平，逐步
占领了多晶硅片的技术高地，“我们
有料理、多晶、开方、切片、清洗包
装、黑硅等先进设备数百台，硅片年
产能达到10亿片，是全球单体产能
第二的多晶硅片制造商。”该负责人
介绍，企业还建有江苏省光伏硅材
料工程技术研究中心，自主技术成
熟、知识产权丰富，积累了授权专利
52项。其中，发明专利12项，实用新
型专利40项。

据统计，仁德新能源2018年度
工业总产值25.21亿元，研发达到投
入2.58亿元。企业预计今年度总销
量为10.2亿片，主营业务收入18亿
元。 朱婕 范永贵
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不久前成为国家级“绿色工厂”

仁德新能源的“绿化升级”

装潢结束是否甲醛超标？专业人士建议——

新房入住前可进行“正规体检”


